



令和5年11月 ホームページ <https://www.city-yanai.jp/site/yota-sho/>

R5.11.7 現在

# 余田小 学校だより



男子 28 名

女子 26 名

余田を誇り、「よ」き心と「た」しかな学びで生き抜く児童の育成 計 54 名

## ～練習の成果が充分に発揮できた音楽会でした～

校長 坂本 総一

朝はひんやりと肌寒い日もみられるようになってきましたが、日中は11月とは思えない暑さを感じる日が続いています。子どもたちもポロシャツでの登校姿が大半です。

11月2日(木)に柳井市小中学校音楽会が、サンビームやないで行われました。余田小学校は4、5、6年生が出演し、今年も、横笛・獅子舞と、合唱に取り組みました。横笛と獅子舞については、昨年度同様に地域の方が定期的に教えに来てくださり、音の出し方、獅子の具体的な舞い方などを教えていただきました。ありがとうございました。合唱につ



いては、「創立150周年 余田っ子フェスタ」で歌うことも考えて、嵐の「ふるさと」という曲に決めました。9月の終わりから全員での練習を始め、取り組むにあたっては、以下のキーワード→「開ける・・・口や目を開けること」「ねらう・・・よく聴いて音を取ること」「組み立てる・・・曲の構成を考えること」「合わせる・・・テンポ感やリズムを合わせること」「思いえがく・・・曲に対するイメージをふくらませること」、これらを上達に合わせて増やしていきながら練習しました。予想以上に苦労したのは、2部合唱の下のパートの音取りが難しかったところです。下のパートだけなら歌えるのですが、一緒に歌うと上のパートにつられてしまったりわからなくなったりする時期が続きました。それでも嫌な顔を見せることなく粘り強く練習し、最後の1週間でぐっと上達し、声が聞こえてくるようになりました。上のパートは音域が高くて少し心配しましたが、抵抗感なく音を取ることができ、声量も増してきました。当日の発表では、笛の音がよく響き、立ち振る舞いもよくそろっていました。獅子ものびのびと舞いました。

合唱もこの歌にふさわしいやさしく素直な声が響き、下のパートもしっかりと聞こえました。今回の音楽会は、4年ぶりに観客を入れての開催となりましたが、会場に温かな拍手が響きわたりました。会場に来てくださった保護者や地域の皆様、ありがとうございました。



## ～沢山の工夫が盛り込まれ、物語の世界に引き込まれました～

1学期の読みきかせに続き、朗読劇グループ「おてがみさん」が全校児童に朗読劇をしてくださいました。「手ぶくろを買いに」というお話を、温かな味わいのある表現はもちろん、身につける衣装、バックミュージック、背景画の掲示、教室の空間を利用した読み手の移動など、沢山の工夫が加えられていました。子どもたちは、物語により一層入り込むことができ、じーっと聞き入っていました。子どもたちのために気持ちのこもった朗読をしていただき、ありがとうございました。



# 「人権教育参観日・講演会」お世話になりました

10月13日の参観日には、多くの皆様にご来校いただき、ありがとうございました。人権について改めて考える大切な機会として、各学年道徳の授業公開を行いました。

講演会では、SNSの正しい使い方～人権教育の視点から～と題して山口大学の阿濱茂樹先生にご講演いただきました。インターネットを活用するときを気をつけたいことについて、教えていただきました。児童同士で話し合う時間もあり、児童も一生懸命考えることができました。デジタルマイルールを決めて、守ることが大切とのことです。

みなさんからいただいた感想より抜粋したものを掲載させていただきます。

道徳の授業を参観して、折れたものさしを巡って人のせいにする人、される人、その光景を見ていた人の心情を考えさせられました。トラブルの現場に立ち合ったとき自分ならどうするのか勇気を持って行動することの正義感を学びました。お話に登場する「ぼく」のように勇気ある行動ができる子どもになってほしいと思いました。

私自身もわからないことがたくさんありますが、いろいろな勉強の機会を頂けて、嬉しく思います。本日の講演で真剣にディスカッションした子ども達。現実味を帯びて、分かりやすかったと思います。SNSでは、その時その時の対応を考えて投稿する必要があります。先生方や親の関わり方がとても大事と感じます。いろいろな方向からのご指導をよろしくお願いいたします。



## 6年生修学旅行(10/19~20)

修学旅行は、萩・美祢・下関市で、見聞を広めました。新庄小学校と合同で、楽しい思い出ができたことでしょう。

学校に残った5年生は、6年生が毎週行ってくれる全校遊び「余田っ子カンパニー」を主催しました。行事を重ね、それぞれの成長が見られます。



## 稲刈り(10/13)

今年も地域の方々のお陰で、5・6年生が稲刈りを行うことができました。6年生は、慣れた手つきで。5年生は、初めての体験に嬉しそうにしながら稲を刈りました。今年は豊作ということで、例年よりもたくさんの餅米が収穫できました。

毎年こうやって貴重な体験ができます。保護者の皆さんもお忙しい中お越し頂き、ありがとうございました。



## お知らせ

11月25日(土)に、「150周年記念 余田っ子フェスタ」を開催します。是非お越し下さい。プログラムや会場図などは、後日配付させていただきます。

また、ミーティング室において作品展示も行います。是非ご参加下さい。

先月お知らせいたしました、今年度も、詩集ゆうかりの作成を行います。保護者の皆さんの原稿も募集中です。ふるってご寄稿ください。

## 12月の主な行事(予定)

- 1日(金) 口座振替日  
委員会活動
- 4日(月) クラブ活動
- 6日(水) 持久走大会
- 8日(金) 花育  
持久走大会予備日
- 20日(水) 期末個人懇談会  
地区児童会
- 21日(木) 期末個人懇談会  
防火パトロール
- 22日(金) 終業式(給食あり)

12月23日(土)~1月8日(月) 冬季休業

## 赤い羽根協同募金について

今年も児童委員会の呼びかけで、募金活動を行います。募金袋を配付しますので、ご協力よろしくお願いいたします。期間：11月13日(月)~16日(木)